

**STUDI AWAL PENGEMBANGAN BUKU AJAR PENDIDIKAN JASMANI  
ADAPTIF UNTUK MENINGKATKAN PEMAHAMAN KONSEP DASAR  
MAHASISWA PENDIDIKAN OLAHRAGA UNIVERSITAS NEGERI  
YOGYAKARTA**

Oleh: Sugeng Purwanto, Pasca Tri Kaloka, Putri Prastiwi Wulandari, Yuyun ari wibowo

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan mengembangkan buku ajar pembelajaran pendidikan adaptif untuk mahasiswa Jurusan Pendidikan Olahraga Universitas Negeri Yogyakarta. Metode penelitian yang digunakan adalah metode pengembangan modifikasi model Borg and Gall. Penelitian ini terdiri dari empat tahap yaitu: tahap analisis, tahap desain, tahap pengembangan, tahap implementasi, dan tahap evaluasi. Kegiatan pada tahap analisis kebutuhan meliputi analisis materi, analisis buku-buku teks pembelajaran pendidikan adaptif. Berdasarkan hasil analisis kebutuhan didesain buku ajar dengan pembelajaran pendidikan adaptif sesuai dengan kebutuhan disekolah ABK. Desain buku ajar menjadi prototype buku ajar pembelajaran pendidikan adaptif. Berdasarkan prototype buku ajar yang dihasilkan dikembangkan buku ajar pembelajaran pendidikan adaptif.

Penelitian ini merupakan penelitian studi awal pengembangan dengan metode pengembangan modifikasi dari Borg and Gall.. Penelitian ini dilakukan pada mahasiswa Pendidikan Olahraga Universitas Negeri Yogyakarta dengan jumlah subjek penelitian sebanyak 47 mahasiswa. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sesuai tahapan penelitian yang dilakukan atau dipilih peneliti dengan metode R and D.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari 47 responden yang diberikan kuesioner diperoleh hasil 93% dengan kategori “layak”. Hal ini menunjukkan bahwa buku ajar Pendidikan Jasmani Adaptif sangat perlu untuk dibuat karena referensi untuk materi Pendidikan Jasmani Adaptif masih sangat terbatas. Diharapkan dengan adanya buku Pendidikan Jasmani Adaptif akan dapat membantu menambah referensi dan wawasan terhadap penanganan kegiatan belajar Pendidikan Jasmani Adaptif untu Anak Berkebutuhan Khusus (ABK).

*Kata kunci:* Buku Ajar, Pembelajaran Pendidikan Adaptif, Mahasiswa Pendidikan Olahraga